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香港大球場的草地管理及維修保養  
 
 香港大球場 (下稱 "大球場 ")前為政府大球場，重建後於

1994年用。大球場最多可容納 40 000人，是本港舉辦大型國際體

育活動 (包括每年一度的國際七人欖球賽及多項國際足球比賽 )的主

要場地。  
 
2. 2013年 7月 24日至 29日期間，大球場舉行了 5場國際足球比

賽，當中包括由盛事基金贊助的 "傑志對曼聯 "國際足球友誼賽。傳

媒報道，大球場的草地狀況差劣，令一名參與上述其中一場比賽的

英格蘭超級足球聯賽球員受傷，曼聯並因此取消一場公開操練，此

事引起公眾對大球場草地質素及設施管理的關注。上述 5場比賽於

2013年 7月 29日結束後，大球場草地足球場暫時關閉，以進行即時的

修復和保養工作，並於2013年 9月 21日重新開放。康樂及文化事務署

(下稱 "康文署 ")於 2013年 9月 20日就大球場草地足球場重新開放一事

發出的新聞公報載於附錄。  
 
3.  因應公眾的關注，康樂及文化事務署署長 (下稱 "康文署

署長 ")於2013年 7月 30日宣布，康文署會進行全面檢討，以找出大球

場在草地保養和設施管理方面的根本問題，並會就有關問題制訂短

期、中期和長期的改善措施。有關檢討將集中研究提升草地球場的

性能表現和復原能力的方法、如何能在草地質素和使用方面取得更

佳平衡，以及加強大球場的管理和緊急應變能力。康文署於 2013年
8月底成立了香港大球場草地足球場專家小組 (下稱 "專家小組 ")，由

康文署署長出任主席，成員包括香港和內地的草地管理專家，以及

大球場的主要持份者，負責就大球場草地足球場所須進行的中期和

長期改善措施向康文署提供意見。據政府當局所述，康文署將會參

考專家小組提出的改善建議，以提升大球場草地的保養和管理工作。 
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4.  大球場的草地管理及維修保養事宜未有在立法會任何委

員會進行過討論。不過，馬逢國議員、陳家洛議員、王國興議員及

黃毓民議員 (非民政事務委員會 (下稱 "事務委員會 ")委員的議員 )於
2013年 7月底曾分別致函民政事務局局長 (下稱 "民政局局長 ")或事務

委員會主席，就大球場的草地質素及康文署在大球場草地保養和管

理方面的表現提出相若關注，並要求事務委員會在其會議上討論該

事。  
 
5.  曾就大球場草地質素相關事宜分別致函民政局局長的6名
議員 (包括上述 4名委員／非委員的議員 )，政府當局已在 2013年 8月
20日對該等議員的函件作出回覆。政府當局對該 6名議員作出的回覆

已隨立法會CB(2)1730/12-13(01)至 (06)號文件送交委員閱覽。  
 
6.  政府當局將會在 2013年 11月 8日舉行的會議上，向事務委

員會簡介其就改善大球場草地狀況作出的跟進行動。  
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